



★立志式

2月21日（火）に立志式が行われました。来賓や多くの保護者を前に、将来の決意を発表し、生徒代表5人に合わせて全員で「利他の心をもつ」「夢に向かって挑戦」「皆で協力する」「人の役に立つ」「人に感謝する」という誓いの言葉を述べました。その後、宮崎県キャリア教育支援センターの稻田佑太朗様に、「先の見えない時代の中でのキャリア教育」という演題でお話を頂きました。

生徒たちは、堂々と決意を発表し、凛とした態度で式に臨んでいました。



以下は式辞の抜粋です。

立志式は、辞書によると「江戸時代の成人式、元服にちなんで数え年の十五才を祝う行事で、参加者は、将来の決意や目標などを明らかにすることで、おとなになる自覚を深める」と、その意義が説明されています。（中略）これから学校生活において、意識して欲しいポイントを2つ述べます。

まず一つ目は、「**謙虚な心**」です。大人の世界は未知の世界です。皆さんは学んでいく存在です。学ぶ者に大切な心は、謙虚な心です。「教えてくれよ」ではなく、「教えてください」という気持ちがなければ、自分の内面は変わりません。人は、新しい世界に入る時、自然と謙虚な気持ちになります。例えば、初詣で神社の境内に入る時、鳥居の所で頭を下げる人を見かけたことがあるでしょう。武道では道場に向かって一礼します。高原中の皆さんには、校門をくぐる時に一礼しています。つまり、自分を高めてくれる場所に踏み込み、教えを請う時、人は謙虚な気持ちになり、それが頭を下げるという形に表れているのです。「学びたいのです、教えてください。」という謙虚な気持ちで、多くの人、多くのことから学んでください。

次に二つ目は、「**失敗を恐れない**」です。内面を成長させるためには、様々なことに挑戦し、試練を乗り越えなければなりません。様々なことに挑戦すると、成功の喜びもありますが、逆に、失敗することも多くなります。失敗を恐れるなど私は言いましたが、これは簡単ではありません。私自身、中学校、高校と、失敗を恐れました。実は、誰も失敗は怖いのです。しかし、岡本真夜さんの歌ではありませんが、「**涙の数だけ強くなれる**」ということも、また事実です。皆さんは、時には大人として扱われ、時には子供だからまだ早いと言われ、矛盾した扱いを受けることに困惑したことがあると思いますが、逆に、これは、失敗が許される期間ゆえの曖昧さだと、前向きに捉えてください。もちろん、皆さんには責任がないから軽はずみなことをしていいという意味ではありません。皆さんは、チャレンジして、失敗し、再びチャレンジすることが許されているのです。学校というものは、子供が安全に失敗することができる場です。まずは何事にもチャレンジして、大いに失敗してください。自分が苦しんだことがある人は、将来、他者に優しい大人へと成長します。元プロ野球の監督をされていた野村克也さんは「『**失敗**』と書いて『**せいちょう**』と読む」という言葉を残しています。皆さんは、挑戦して、転んで、失敗して、涙を流す十五歳であってください。そして、皆さんが、十年後に今を振り返った時、あの頃の涙があったからこそ、今の自分があるのだと思えるような、そんな日々を送って欲しいと思います。試練が人間力を高めます。頑張ってください。

★高原商店街マスコットキャラクター

冬休みに、「高原町中央商店街活性化プロジェクト」マスコットキャラクター募集があり、町内の中学生が応募しました。その結果、本校の〇〇〇〇さんの作品が選ばれ、立志式の前に受賞セレモニーが行われました。作品は、のぼり旗やパンフレット、SNS等の広報等で活用されます。



★リモート授業の日

2月6日（月）にリモート授業を行いました。各学年2教科ずつオンラインでつないだ状態で授業を行いました。音声が途絶えたり、画面共有ができなかったりなどのトラブルがあったようですが、持ち帰ったタブレットを利用して授業を受けることができたようです。マイク機能を使って先生と子どもたちのやりとりもありました。



★学校保健委員会

2月8日（水）の6校時に「学校保健委員会」がありました。総務省、文部科学省が支援している「eネットキャラバン」から講師をお招きして、「ネット依存」「ネットいじめ」「不確かな情報の拡散」「誘い出し・なりすまし」「個人情報」「著作権・肖像権」などの内容についてお話いただき、自分たちに迫る危険の実態やトラブルを未然に防ぐ方法について学びました。



★学級設営コンクール 第1位 1年2組

1月23日(月)、生徒会文化専門委員会主催で、学級設営コンクールが行われました。机・椅子、ロッカーの整理整頓、掲示物の工夫、清掃状態等々を審査しました。その結果は以下の通りです。

●第1位:1年2組 第2位(同点3クラス) 2年1組、3年1組、3年2組

★学力コンテスト(英語) 第1位 2年2組

2月8日（水）の朝の時間に、1・2年生を対象に「学力コンテスト」が行われました。今回の教科は英語（英単語）で子どもたちは集中して解答していました。

●第1位:2年2組 第2位:2年1組

★図書の貸出冊数 1月 №1 2年1組

	(1月)	(4月～1月)		(1月)	(4月～1月)
1年1組	50冊	815冊	1年2組	68冊	1061冊
☆2年1組	<u>99冊</u>	<u>1526冊</u>	2年2組	54冊	862冊
3年1組	84冊	956冊	3年2組	68冊	773冊

※3月1日より、生徒会全校専門委員会の中に、「図書委員会」が発足しました。委員長に○○○○さん（2-1）、副委員長に○○○○さん（1-2）が就任しました。図書室の利用状況の発展に寄与してくれると思います。

★読み聞かせ

1月30日(月)、1年生を対象に「読み聞かせ」が行われました。読み聞かせボランティアの方のお話を興味深く聞いていました。このことが、読解力の向上、読書活動の推進につながることを願っております。

